
 

 

 

| Comunicado | 

Unidade de Cuidados de Saúde Personalizados Norte 

 

Atenta à situação difícil de funcionamento da Unidade de Cuidados de Saúde Personalizados 

Norte, considera a Junta de Freguesia da União das Freguesias de Monte Redondo e Carreira 

crucial informar a população.  

A situação é MUITO GRAVE: A partir de outubro, o polo de Monte Redondo da Unidade de 

Saúde em apreço deixa de ter qualquer médico no quadro de pessoal, ficando, apenas, a 

assegurar o serviço um médico contratado que realiza 20 horas semanais. Perante tal realidade, 

a Presidente da Junta de Freguesia tem vindo a realizar vários contactos com as entidades 

competentes para que tivesse devido conhecimento sobre a estratégia para a resolução da 

situação. Infelizmente, não se afigura, por parte da tutela, qualquer solução imediata.  

No caso de Leiria, e até a nível nacional, multiplicam-se os casos de utentes sem médico de 

família, assim como o encerramento de muitas extensões de saúde nas freguesias e não existem 

profissionais de saúde suficientes para assegurar o atendimento. 

Constantes são as aclamações que a Junta de Freguesia e o Município têm realizado para uma 

resolução onde são feitas várias exigências ao governo, nomeadamente o investimento e 

financiamento necessários para que as unidades do SNS possam cumprir a sua função e assim 

garantir a prestação de cuidados com segurança e qualidade, bem como a valorização 

profissional e salarial de todos os trabalhadores do SNS. 

A Câmara Municipal de Leiria aderiu ao projeto intitulado “Bata Branca”. Este projeto pretende 

permitir o acesso a consultas de clínica geral aos munícipes sem médico de família atribuído, 

facilitando os cuidados médicos na linha dos cuidados de saúde primários. A ideia é a criação de 

uma bolsa de horas que permita dar uma resposta nos vários centros de saúde do concelho. O 

pelouro da saúde, nomeadamente a vereadora Ana Valentim, tem realizada uma procura 

intensiva de profissionais com disponibilidade para aderir ao projeto. 

 

 



 

 

 

O projeto “Bata Branca” nasce de um acordo entre a União das Misericórdias e a Administração 

Regional de Saúde – Centro, com mecanismos subsidiários em Leiria através da Santa Casa da 

Misericórdia de Leiria, em associação com o ACES PINHAL LITORAL e a Câmara Municipal de 

Leiria. 

Neste contexto, a Junta de Freguesia, perante este cenário, e dentro daquilo que são os seus 

limitados recursos nesta matéria, tem vindo a encetar vários esforços, registando, até ao 

momento, as seguintes ações: 

- Disponibilidade para abertura do balcão SNS24 na Carreira com todas as condições necessárias 

para os utentes pedirem o seu receituário e obterem teleconsultas; 

- Pessoalmente, no passado dia 19 de julho, no âmbito de um encontro intitulado “A saúde no 

Distrito de Leiria”, a Presidente da Junta de Freguesia manifestou a enorme preocupação 

diretamente ao Ministro da Saúde, Manuel Pizarro, sobre a situação da Unidade de Cuidados de 

Saúde Personalizados Norte. Sendo uma das maiores unidades do Concelho de Leiria, esta 

atravessa uma fase com um grau de gravidade significativo. A resposta do Ministro assentou no 

projeto “Bata Branca”, porque, para já, o SNS não tem uma solução relativamente à crise que se 

verifica na saúde; 

- Reunião com o diretor executivo do ACES PINHAL LITORAL no passado dia 14 de setembro com 

o intuito de manifestar a enorme preocupação sobre a situação, nomeadamente no que respeita 

à falta de profissionais de saúde - médicos - no polo da Unidade em Monte Redondo e solicitar 

esclarecimentos sobre a estratégia desta entidade. Para já, e uma vez mais, a esperança 

assentou única e exclusivamente no projeto do Município de Leiria;  

- Estabelecimento de contactos com profissionais de saúde para aferir a sua disponibilidade para 

integrar o projeto “Bata Branca” do Município de Leiria;  

- Apresentação de disponibilidade ao Município de Leiria para ser parte da solução, 

nomeadamente, no apoio à deslocação dos profissionais de saúde que queiram aderir ao 

projeto;   

- Apresentação de disponibilidade para contribuir para a melhoria dos serviços administrativos 

e colmatar falhas pontuais de assistentes técnicas; 

 



 

 

- Aprovação de uma moção na Assembleia Municipal de Leiria do dia 22 de setembro de 2023 

intitulada “Por uma melhoria de Acesso aos cuidados primários de saúde”, apresentada pelo 

Partido Socialista de Leiria;  

- Desenvolvimento de um projeto/acordo com um profissional de saúde para colmatar a 

dificuldade quanto ao receituário dos utentes de Monte Redondo e da Carreira. 

A Junta de Freguesia continuará a realizar todos os esforços que estão ao seu alcance no sentido 

de encontrar respostas que permitam a resolução da situação. Apelamos a todos os que, de 

entre os seus contactos, possam contribuir para o encontro de profissionais que se 

disponibilizem para prestar serviços no polo de saúde de Monte Redondo no âmbito do projeto 

“Bata Branca”. É fundamental que possamos estar juntos neste processo.  

Junto do Governo continuaremos a manifestar o nosso desagrado sobre as políticas que não se 

adequam à realidade atual. Apoiaremos igualmente todas as manifestações que possam ir ao 

encontro do superior interesse da população.   

Monte Redondo, 27 de setembro de 2023 

 

A Presidente da Junta 

Céline Gaspar 

 


